

# Comercio con A.L. se inclina a favor E. U.

Washington, diciembre 12. (UPI). La balanza comercial entre América Latina y Estados Unidos continúa inclinándose a favor de este país, pese a que el volumen de las exportaciones e importaciones crece constantemente.

En un estudio sometido a la XIII reunión anual del Consejo Interamericano Económico y Social (CIES), se destaca que en 1976 las exportaciones de Estados Unidos a la América Latina montaron 16.029 millones de dólares, mientras las importaciones sumaron 15.173 millones, una diferencia de \$86.000.000 a favor de Estados Unidos.

El estudio abarca el período 1970-76 y las

estadísticas muestran que las exportaciones norteamericanas crecieron a ritmo lento durante los años de 1970 y 1971 y en 1972 decayeron ligeramente por primera vez.

Las exportaciones de Estados Unidos dieron un salto de 6.806 millones de dólares en 1972 a 9.310 millones en 1973. Ese año en adelante, continuaron su amento, pero volvieron a declinar en 1976 (16.029 millones), con respecto al año anterior (16.233 millones).

## Aumentos y bajas

De 1970 a 1976, las exportaciones de Estados Unidos a la América Latina aumentaron

Pasa a la página 11

## Papa Juan Pablo exhorta a la paz a Chile y Argentina

Ciudad del Vaticano, Dic. 12 (UPI). El Papa Juan Pablo II exhortó directamente a los presidentes Jorge Rafael Videla de la Argentina y Augusto Pinochet de Chile para que resuelvan por medios pacíficos la disputa limítrofe que las dos naciones sostienen en el extremo sur de Sudamérica.

La exhortación del pontífice, a quien en semanas recientes se había mencionado como eventual candidato para mediar en el conflicto si los dos gobiernos de Buenos Aires y Santiago lo requie-

rían, fue hecha en momentos en que los cancilleres de los dos países celebran una crucial entrevista para determinar el futuro de sus negociaciones.

### Mensajes idénticos

En mensajes de idéntico tenor enviados a Videla y Pinochet anoche el Santo Padre expresa:

"Señor presidente:

"Quiero dirigir mi atención al inminente encuentro entre los señores cancilleres de Argentina y Chile con la viva esperanza de ver superada la controversia que

Pasa a la página 78

## Vance confía se firme paz Egipto-Israel antes del 17

El Cairo, Dic. 12 Latin Reuter (Por Peter Gregson). El secretario de Estado norteamericano Cyrus Vance se reunió hoy nuevamente con el presidente egipcio Anwar Sadat en una instancia que podría decidir si el tratado de paz con Israel estará listo antes que expire el domingo el plazo para su aprobación.

Vance, quien asistió en Jerusalén a las exequias de la ex primera ministra israelí Golda Meir ha declarado que está dispuesto a realizar varios viajes entre El Cairo y Jerusalén si ellos fueran necesarios para producir un acuerdo.

Un miembro de la comitiva de Vance comentó hoy a los periodistas: "todo está aún pendiente, después de las conversaciones que sostiene ahora Vance con Sadat podremos tener una mejor idea de las perspectivas".

### Tercera entrevista

La entrevista de esta noche, concretada en la residencia de descanso del presidente egipcio junto al río Nilo, fue la tercera, entre ambos estadistas desde que Vance llegara a Egipto el domingo.

Después de la segunda ronda de conversaciones celebrada ayer.

Pasa a la página 27

## Corriente vendedora en Bolsa de N. York

Nueva York, diciembre 12 (UPI)

El pronóstico de la empresa Salomon Brothers, una de las más destacadas entre los corredores de bolsa, de que 1979 será malo

Pasa a la página 17



COMENTA. Washington, diciembre 12. (AP). El sub secretario de Energía de Estados Unidos John F. O'Leary, declara ante un comité del Senado, sobre el posible aumento en el precio de gasolina en los próximos días.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RETIRAN CADAVER. Chicago, diciembre 12. (AP). Miembros del cuerpo de bomberos de Chicago, retiran hoy el cadáver de uno de los siete muertos en el incendio de un edificio de departamentos. Entre los muertos —se dijo—, estaba incluido un niño. Ocho personas quedaron gravemente heridas.

## Chile y Argentina discuten "cordialmente" su conflicto

Buenos Aires, Dic. 12 (UPI).—

Los cancilleres de la Argentina y Chile, Carlos W. Pastor y Hernán Cubillos, trataron hoy el conflicto de límites australes en un clima de cordialidad propicio para el acuerdo sobre la designación de un mediador que ayude a los dos países a zanjar la disputa y evitar soluciones de fuerza.

Coincidentemente con la iniciación de la crucial conferencia, se difundió desde el Vaticano el texto de un mensaje enviado por el Papa Juan Pablo II a los presidentes de los dos países exhortán-

dolos a encontrar una solución pacífica a sus diferencias.

La ardua negociación, convenida el mes pasado después que una comisión mixta fracasara en su intento de conciliar divergencias de fondo sobre la cuestión fronteriza, insumió esta mañana casi dos horas de deliberaciones entre los dos ministros de Relaciones Exteriores, que hicieron una pausa para conversar con sus respectivos asesores.

Las delegaciones interrumpieron su labor a mediodía, y cada una

Pasa a la página 17

## Hay progresos en negociación sobre armas entre E. U.-Rusia

Washington, Dic. 12 (AP).—El presidente Jimmy Carter dijo hoy que se están logrando "buenos progresos" en la búsqueda de un acuerdo de limitación de armas estratégicas (SALT) con la Unión Soviética, pero aclaró que hay todavía varios aspectos por resolver antes de que él y el presidente soviético Leonid Brezhnev se encuentren para sellar la firma del tratado.

y 22 de diciembre para discutir el acuerdo SALT.

Un anuncio similar fue hecho simultáneamente en Moscú. El comunicado conjunto sólo dijo que se fijó fecha para una nueva reunión.

Al preguntársele sobre una eventual conferencia cumbre para el acuerdo SALT, Carter respondió: "Cuando lleguemos al momento en que estemos seguros de que todos los puntos que todavía están bajo negociación han sido resueltos, entonces tendremos una entrevista cumbre".

Respecto del prolongado conflicto iraní, el mandatario norteamericano señaló: "Espero que el sha (Mohammed Reza Pahlavi) se mantenga en el poder".

## Sin acuerdo finaliza reunión sobre refugiados de Indochina

Ginebra, Dic. 12 (UPI).—(Por John A. Callcott).—La primera conferencia sobre refugiados indochinos terminó hoy antes de tiempo estableciendo algunas medidas para aliviar su situación a corto plazo pero sin llegar a un acuerdo sobre el destino de quienes huyen de los países comunistas del sudeste asiático.

"Esto era todo lo que podíamos esperar en este momento", dijo un funcionario de la oficina del alto comisionado de las Naciones Unidas (ONU) para los refugiados, el organismo que auspició la consulta intergubernamental.

Estados Unidos y otros países occidentales prometieron una asistencia adicional de 10 millones de

dólares para que el organismo de la ONU pueda continuar sus operaciones de alivio hasta fines de febrero.

Varias naciones occidentales, especialmente Estados Unidos acordaron también aumentar la aceptación de refugiados indochinos que llegaba a unas 320.000 personas procedentes de Malasia, Tailandia y Vietnam.

### No están preparados

Los países occidentales aclararon, sin embargo, que no están preparados a comprometerse, tal como lo piden Malasia y Tailandia, a proveer residencia a todos los refugiados que huyen de sus países.

Pasa a la página 97



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

SESION DE APERTURA. Abu Dhabi, Emiratos Arabes Unidos, diciembre 12. (AP). Los ministros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), participaron hoy en la sesión de apertura de la conferencia del organismo en Abu

Dhabi. Los expertos consideran que se acordará un aumento de entre el cinco y diez por ciento en los precios del combustible. El ministro petrolero de Arabia Saudita, espera que el organismo decida esta semana el nuevo aumento.